

# Week-end chargé pour les soucoupes volantes qui perdent toute discrétion

Cent témoignages en leur faveur dans la région d'Annœullin, où elles évoluent 25 minutes durant

L'une se pose dans un jardin

Décidément les « soucoupes » envahissent nos cieux. Plus de cent personnes de Bauvin, Annœullin, Provin et environs, à 20 kilomètres de Lille, ont vu un ou plusieurs objets lumineux se déplaçant lentement dimanche, entre 20 h. 45 et 21 h. 10. L'une d'elles a vu l'objet se poser lentement dans un jardin et s'est approchée à quelques mètres de l'engin. Mais examinons les faits.

## Une « soucoupe » descendue du ciel

M. Gaston Lecœuvre, un mineur domicilié rue Georges-Mortelecq à Annœullin, fume une cigarette sur le seuil de sa porte. Une tache lu-

mineuse apparaît sur l'écran sombre du ciel et tombe lentement : une étoile filante, pense notre homme. Mais voici que la chute de l'étoile se poursuit. Celle-ci se mue en un objet qui tourne, semble-t-il et, sans bruit, se pose dans un jardin, à quelques mètres de là.

M. Lecœuvre se précipite : un dôme de trois mètres de hauteur en-

cent mètres de là, où une dizaine de personnes consomment ou jouent au billard.

« Venez, une soucoupe !... » crie le mineur. Les joueurs se précipitent dans la rue.

M. Gaston Lecœuvre est considéré par ses connaissances comme un homme sérieux.

## La sarabande des « soucoupes »

Une quarantaine d'hommes, de femmes et d'enfants sont dehors. L'objet s'en est allé, au bout de 15 ou 20 secondes estime M. Lecœuvre, car il déclare avoir perçu un sifflement pendant sa fuite éperdue.

Mais voici que les Annœullinois distinguent en direction de Provin, non pas un, mais trois objets brillants. L'un d'eux était presque immobile, deux autres tournaient lentement autour du premier : c'est la version que nous donnons spontanément plusieurs personnes.

Nous interrogeons M. Bourbotte, un jeune employé de bureau qui, malgré la fièvre générale, conserve son calme. Quand il rejoint ses voisins qui, depuis un quart d'heure observent le « phénomène » il distingue, non plus trois, mais deux objets. M. Bourbotte consulte sa montre-bracelet : il est exactement 21 heures. Les « soucoupes », semblant présenter un angle de 45 degrés environ par rapport à l'horizontale, décrivaient lentement des cercles, précise-t-il. Elles tournaient en sens inverse et, par moment, elles ne se présentaient que sous la forme d'un point rouge. Puis elles se rapprochaient et l'on distinguait mieux leur forme renflée et leur couleur rouge-orange.

Cette sarabande silencieuse s'est poursuivie jusqu'à 21 h. 10, heure à laquelle les spectateurs, qui se passaient des jumelles de main en main, virent disparaître les objets derrière un rideau d'arbres, en direction de Provin.

## D'autres témoignages

A l'autre extrémité de la rue Georges-Mortelecq, M. Louis Déléfle entend un bruit semblable à celui que ferait « un moteur d'avion » et aperçoit un objet lumineux s'élever au-dessus d'une meule, à trois cents mètres de là. Il va chercher sa femme. L'objet est toujours là, mais on n'entend plus de bruit. Leur cousine les rejoindra bientôt, puis un voisin, M. Clotaire Loyez, retraité des mines, 45 à 50 personnes enfin contemplant l'objet silencieux. « rouge comme le feu mais n'éclairant pas » qui oscille parfois et s'éloigne lentement, puis disparaît derrière des arbres, toujours en direction de Provin.

Dans cette localité, la mère du secrétaire de la mairie a observé le passage d'un « engin » lumineux et entendu un bruit de « moteur » ; d'autres habitants ont fait aux gendarmes des déclarations identiques. A Bauvin, un ouvrier, M. Vankenkste, aurait vu, comme le premier groupe d'Annœullinois trois « soucoupes ».

Tels sont les témoignages recueillis auprès d'hommes et de femmes d'âges différents, de toutes conditions.

Au total une centaine de personnes ont, pendant 25 minutes, contemplé l'étrange sarabande. Simples « images... ». Va-t-on commencer par en douter ? Sinon, quelle explication claire et apaisante des « phénomènes » pourrait-on donner ?



« Si mon chien pouvait parler ! » a dit M. Gaston Lecœuvre, (Photo « La Voix du Nord »)

viron et qui brille comme une pièce de nickel. L'engin ne repose pas sur le sol — on n'a pas découvert de traces. Sur la partie supérieure se trouve une petite coupole, mais on ne distingue pas d'ouverture.

Le mineur s'est arrêté, comme pétrifié, à quelques mètres de la « chose », son petit chien aboie avec rage. Et voici qu'une peur panique s'empare de l'homme qui s'enfuit en criant jusqu'au café Parsy, à

leur. Elle s'approcha et constata qu'à moins d'un kilomètre de la gendarmerie, au-dessus du bois Couillet, une très grosse boule de feu à laquelle était suspendue une seconde en forme de nacelle, qui se balançait, restait immobile dans le ciel.

Elle alertait aussitôt son père qui se refusait à la croire. M. Pérut se résolut enfin à venir constater la « chose », et pour s'assurer qu'il n'était pas victime d'une hallucination, prévenait tous ses collègues et leurs familles.

Plus de vingt personnes ne tardaient pas à contempler le phénomène. La gendarmerie se permit d'arrêter les cyclistes venant de Masnières et se rendant à Marcoing. Plus d'une trentaine de spectateurs assistaient ainsi au spectacle. Durant plus d'un quart d'heure les deux boules de feu restèrent presque immobiles, à environ 5 à 600 mètres d'altitude, se déplaçant verticalement par moments.

Brutalement, elles se transformèrent en une forme allongée que l'on qualifie volontiers de cigare. Celui-ci se déplaça alors horizontalement presque à perte de vue pour revenir au même endroit sous forme de toupie. Lorsque celle-ci disparut définitivement en direction de Villers-Plouich, c'est-à-dire Sud-Ouest, une lueur assez vive persista assez longtemps dans le ciel.

Les 30 ou 40 spectateurs, parmi lesquels tous les gendarmes de la brigade de Marcoing, ont cherché vainement à se considérer eux-mêmes comme des hallucinés. Ils ont été d'autant plus troublés que l'endroit où fut aperçue la soucoupe est considéré comme point stratégique. Leur émotion fut à son comble lorsque quelques minutes plus tard un avion effectua dans ce secteur des rondes.

Signalons que le phénomène a été aperçu par plusieurs personnes de Marcoing, Noyelles-sur-Escaut et par des cyclistes circulant entre Iwuy et Escaudœuvres.

Une sorte de ruche posée sur la route, près d'Abbeville, et un inquiétant scaphandre nain

Deux jeunes gens, Bernard Devoisin et René Condette, domiciliés à Vron, travaillant à l'Entreprise Delpierre, venaient de quitter vendredi vers 18 h. 45 un chantier à Lugescourt et retournaient chez eux à bicyclette.

A quatre kilomètres de Lugescourt, ils virent, à environ 150 mètres devant eux, posée sur la route goudronnée, une masse de couleur orange en forme de ruche, avec un toit en pointe, qui pouvait avoir deux mètres de haut et qui tenait à peu près toute la largeur de la route, soit environ trois mètres.

Devoisin, qui pédalait en tête, a même vu sur la gauche quelque chose qui bougeait. Il le prit de loin pour un animal, mais qui semblait revêtu d'un scaphandre. Cela se passa très vite, et l'on conçoit que dans leur émoi, les jeunes gens n'aient pas eu le temps de réaliser.

En tous cas, à leur approche, l'être mystérieux, petit de taille, disparut à leur vue en contournant la soucoupe, qui partit aussitôt à environ 70 mètres des cyclistes.

L'engin disparut rapidement, sans bruit, et les deux témoins sont rentrés bouleversés « pâles comme des linges » dira un garagiste. Ajoutons qu'il s'agit de jeunes gens sérieux, bien considérés par tous, et leur instituteur les considère comme incapables de bluffer.

## Demi-lune bariolée à Armentières

Le ciel de la région d'Armentières a reçu, lui aussi, la visite d'une soucoupe volante.

La chose s'est produite dimanche entre 21 h. et 21 h. 20. Un engin volant, sorte de demi-lune dorée, marquée à son centre par une barre verdâtre, s'est arrêté au-dessus de la rue Fleury, à la Chapelle-d'Armentières.

Tous les habitants ont longuement observé « la chose ». C'est d'ailleurs l'un d'eux qui, à l'aide de jumelles put en préciser la forme. D'un seul coup la soucoupe s'éloigna, après avoir repris de l'altitude, dans la direction du Pas-de-Calais.

## Un peu partout

On signale d'autre part de Beauchamp que des soucoupes ont été aperçues comme des disques rouges évoluant au-dessus de la forêt d'Eu et au-dessus du bois d'Auxi-le-Château.

\*\*\*

Par ailleurs, un industriel du Vimieu, revenant d'une partie de chasse dans le Pas-de-Calais, a vu, lui aussi, un disque orange qu'il a pu suivre pendant quelque temps.

\*\*\*

Enfin, dans la soirée de samedi deux Jeumontois qui gardent l'anonymat mais ont la bonne foi ne saurait être mise en doute ont aperçu un engin bizarre en forme de soucoupe/au-dessus de la ville avant de monter à la verticale et de disparaître.